

LA CONFERENCIA DEL DR. BORGE

Ayer por la noche, de las ocho a las diez, poco más o menos, el Presbo. Dr. don Carlos Borge desarrolló una conferencia en la Sociedad Federal de Trabajadores por invitación especial de la Liga Nacional Nicaragüense.

La verdadera elevación del pueblo, fue el tema escogido por el digno sacerdote y al rededor de ese concepto, con la palabra fácil y armoniosa de quien dice lo que le fluye del corazón ha conmovido al numeroso auditorio mostrándole la senda luminosa del bien sencillo al modo cristalino de la prédica de Cristo, por el amor al prójimo.

Al terminar el Dr. Borge fue ovacionado por la concurrencia.

Después de terminada la aplaudida plática del Prsbo. Dr. Borge, el Presidente de la Liga don Francisco Ibarra Mayorga hizo la presentación de don Gustavo Córdoba. Este caballero hondureño a continuación, expresó vivas ideas de centroamericano, haciendo el elogio de las virtudes del pueblo nicaragüense, especialmente con su franqueza proverbial, diciendo entre otras cosas que en Nicaragua se sienten los hombres de cualquier parte que sea como en su hogar, porque allí a nadie se le dice extranjero.

El señor Córdoba fue muy aplaudido. Después hubo unas horas de baile.

La conferencia de Mario Sancho en Cartago

A instancias del personal de las escuelas públicas de Cartago, el culto escritor don Mario Sancho dará el próximo miércoles en la tarde una conferencia en la Escuela Jesús Jiménez.

El tema versará sobre motivos educacionales y dada la competencia del conferencista, es de suponer que resultará brillante.

En la noche del mismo día, correspondiendo a la gentil galantería del escritor cartaginés, el mismo personal de las escuelas le obsequiará con una fiesta de arte en la que han de tomar parte valiosos elementos artísticos de Cartago y de esta ciudad.

El programa de esta fiesta está en elaboración.

Cuando llegue a nuestras manos lo daremos a conocer.

No fueron las Compañías sino el señor Fayad

LA TRIBUNA, mal informada dijo esta mañana que el señor José Manuel Peralta había adquirido de los representantes de las compañías de seguros por la suma de 30,000 colones, las mercaderías salvadas del incendio de la casa del señor Octavio Fayad.

Esas mercaderías fueron ciertamente vendidas al señor Peralta por el comerciante Fayad,

quien las obtuvo de las compañías por el precio que tenían en el inventario hecho con anterioridad al incendio y serán rematadas en Heredia por el señor Peralta.

Hacemos esta aclaración porque sabemos que los señores agentes de las compañías de seguros desautorizan la errada información de nuestro colega LA TRIBUNA

El Juez 2o. del Crimen ordenó la detención de don Jaime Esquivel

En virtud de orden dictada por el señor Juez 2o. del Crimen, ayer el señor Director General de Policía procedió a la detención y remisión a la Penitenciaría del señor Jaime Esquivel, quien fue condenado a sufrir la pena de arresto en causa que se le siguió por tortu-

ra al agricultor de Turrialba señor Federico Pérez, en tiempos de la administración Tinoco.

El Sr. Esquivel llegó hace pocos días al país procedente de los Estados Unidos, en donde había permanecido durante algunos años.

LA MANIFESTACION DE ANOCHE

Como se anunció, anoche se efectuó una gran manifestación de obreros de protesta contra el Congreso Constitucional, por la conducta que asumió en su mayoría oponiéndose a que fuera ley de la República el proyecto del Ejecutivo de exención de derechos de importación del dulce, el azúcar, el arroz, con el objeto de abarrotarlos.

Hicieron uso de la palabra don Emel Jiménez, doctor don Aniceto Montero, don Julio Padilla, doña Corina de McCormick, don Ernesto Ortiz y don

Eduardo Pochet, Presidente Municipal. Fuera de este último que se redujo a pedir al Ejecutivo el envío de nuevo de un proyecto similar al rechazado recientemente, todos los otros oradores censuraron con energía la pasividad del Congreso ante la carestía de la vida.

El Presidente Lic. Jiménez habló desde un lugar del Parque Nacional, y manifestó que tiene fe en la buena intención del Congreso para remediar el mal; pero que si él no procede, el Ejecutivo buscará otra forma legal de arreglar los asuntos.

El movimiento de protesta será general en el país

Sabemos de buena fuente que elementos obreros de valía tienen el propósito de intensificar la campaña de protesta contra la solución dada en el Congreso al proyecto de libre introducción de panela y azúcar.

En las capitales de provincia y en los cantones mayores se piensa efectuar reuniones públicas, demostrando así que el país quiere ver convertido en realidad el proyecto de la libre introducción.

Lo que nos dijo el diputado Díaz Barquero

Tuvimos el gusto de conversar esta mañana con el Diputado Lic. Díaz Barquero sobre el problema actual de las subsistencias, y la exención de derechos de importación rechazada, y las manifestaciones.

El distinguido ex-Presidente tiene un concepto claro y sereno de las cosas que vimos revelado en un diálogo poco más o menos como sigue:

—¿Qué dice usted de la manifestación de anoche?

—Hay tantas manifestaciones. Yo también las he hecho. Son de carácter circunstancial.

—¿Política?

—Política.

—Pero en el fondo se ve justicia en los reclamos?

—En parte. Yo voté por la exención en cuanto al azúcar y la panela, pero no en cuanto al arroz.

—Por qué?

—Porque el arroz es sembrado en pequeñas parcelas por productores en pequeño, y hay que protegerlos. Ud. sabe, además, que la vez pasada hubo exención, y no produjo los resultados benéficos que se esperaron. Nos

venía arroz de California, como salvadoreño, con conocimiento de embarque de puertos salvadoreños.

Manteca buena nos llegaba de Nicaragua, aquí no se produce la suficiente cantidad de consumo. Los yanquis no quisieron que nos siguiera llegando esa manteca, y se acordaron de un tratado, y... así es todo.

Los introductores de casas americanas, de Estados Unidos, no podían ver bien esa exención, e hicieron la denuncia, y se les atendió. Además está bien, si se quiere inspirar fe, que los que baten el cobre para ganarse la vida vayan a esos minutos y pronuncien tales o cuales discursos de protesta, pero no los que como el Dr. Montero, después de las manifestaciones salen en un auto de ₡ 20,000.

—Sí, señor.

—A cada uno de esos agitadores podría ponérsele esta etiqueta: "Quiero ser Diputado".

Como temiendo que lo tomaríamos más a fondo, el Lic. Díaz Barquero nos deja con una sonriente despedida.

Vuelve a la escena "San José en Camisa"

Esta obra que tanto éxito alcanzó en la representación del sábado pasado, sube a la escena del Teatro Adela hoy

Como el primer día, dado el entusiasmo que despertó, es de

suponer que no queden localidades disponibles en el Adela.

Nuestra felicitación a Salazar, a quien de esta vez van a faltarle bolsas para guardar los billetes ganados en buena lid.

UNA DESGRACIA EN GUADALUPE

Ayer a las dos de la tarde, mientras jugaba en el quebrador de piedra de Guadalupe la niña María Joaquina Ardón, sufrió una caída, rompiéndose la cabeza en una piedra, y mu-

riendo casi al instante a causa del rudo golpe.

Al narrar este desgraciado suceso manifestamos nuestra condolencia a los padres de la niña, don Jacinto Ardón y doña Ernestina B. de Ardón.

La Compañía Nacional dió anoche función en Cartago

Anoche fue a Cartago la Compañía Nacional. Puso en escena la conocidísima opereta La Duquesa del Bal-Tabarín.

Francamente, nos vemos precisados a mostrar nuestra extrañeza, pues ese conjunto de artistas ha hecho una labor que para sí quisieran otras extranjeras que nos visitan y que vienen precedidas de bombos y platillos, resultando que las estrellas ni lo son, ni convencen.

Sin pretensiones de crítica, ya que ello no encaja dentro de nuestra modalidad periodística, vamos a hacer algunos comentarios sobre esos artistas de la Compañía Nacional.

Desde luego tenemos que dar preferencia a nuestra tiple nacional, Amalia Trejos. Quien la oyó cantar hace tres años y la escucha ahora, tiene necesariamente que sorprenderse. La voz de Amalia ha ganado en amplitud y dulzura. No es ya aquel hilillo armonioso de antaño. Ahora con facilidad suma, con naturalidad desconcertante, como nos decía un competente músico, llega el ré que brota armonioso, limpio. Perdida aquella timidez que antes amen- guaba su labor en la escena,

ahora Amalia es desenvuelta, dice y canta con soltura. Es una artista completa. Anoche hizo una Ketty como pocas veces la habíamos visto.

Augusto Quirós, en el Duque, estuvo acertadísimo. Canta como siempre. De Augusto no hay que hacer elogios. Es sobradamente conocido. Se ganó muchos aplausos.

Marcó estuvo discreto en el papel de Octavio. El duo con Ketty lo cantó bien y le aplaudieron no poco.

Sofía Weber, hecho por Sánchez, no estuvo mal. Para los que hemos visto a Leoncio Martín, aquel que nos visitó con la Compañía Quilez, la labor de Sánchez no fue, ni con mucho, igual a la de Martín, pero no estuvo mal. Sacó todo el partido posible del papel.

De Frú-Frú, sólo diremos que La Estrellita estuvo bastante aceptable, tomando en cuenta que lleva poco tiempo de cantar como tiple cómica.

Los coros bien. La presentación escénica magnífica. Un aplauso por ello al viejo Blen. La música admirable, y nada más, que no sea nuestra felicitación a esos artistas modestos.

Baile Social en Santa Ana

El 26 de los corrientes se celebrará en Santa Ana un baile social a las 21 horas en el Salón Municipal.

Aceptaron el cargo de recibidoras doña Leopoldina de Cordero, doña Orfilia de Bonilla, doña Alice de Brenes y las señoritas Irene Vargas y Olinda Castro.

Ha circulado la atenta invitación que tiene adjunto el programa musical siguiente:

- PROGRAMA
- 1 — Marcha.
 - 2 — Fox.
 - 3 — Vals.
 - 4 — Mazurca.
 - 5 — Fox.
 - 6 — One Step.
 - 7 — Vals.
 - 8 — Pasillo.
 - 9 — Fox.
 - 10 — Vals.
 - 11 — Pasillo.
 - 12 — Fox.
 - 13 — Vals.
 - 14 — Mazurca.
 - 15 — One Step.

- 16 — Fox.
- 17 — Pasillo.
- 18 — Vals.
- 19 — Fox.
- 20 — One Step.
- 21 — Mazurca.
- 22 — Vals.
- 23 — Pasillo.
- 24 — Fox.

LA COMISION

Nota:— Esta invitación es personal y se suplica presentarla a la entrada.

Nuestra felicitación

Se la enviamos muy expresivamente al artista Roberto Cantillano y a su esposa doña Sofía, que han visto aumentada su dicha con la llegada de un nuevo retoño el día de ayer.

Que tenga larga vida el recién llegado y trajine siempre por senderos de felicidad.

POR ESTADOS UNIDOS Y EUROPA

Estados Unidos

NUEVA YORK. — Pleito que se reanuda después de 36 años de batallas legales.

La División de Apelaciones del Tribunal Supremo del estado de New York, acaba de decidir que Mrs. Louise Chapman Ellis, de 84 años de edad, es la hija legítima y heredera de la fortuna de . . . 1.000.000 de dólares de George M. Chapman que murió en 1887 a los 86 años de edad. Este pleito duró 36 años y fueron unos abogados jóvenes de New York los que se propusieron hace ocho años hacerle solución definitiva.

Donador profesional de su sangre que se ha sometido a la sexagésima operación

En el Hospital Monte Sinaí de New York se ha sometido a la sexagésima operación el donador profesional de su sangre Thomas Kane, que ha asombrado a muchos cirujanos por la facilidad con que repetidas veces ha venido dando una pinta de su rica sangre para operaciones de transfusión sin agotamiento de su sistema circulatorio. Kane es de 29 años de edad, tiene esposa y tres hijos y ejerce el empleo de steno. Ha confesado que se come de 20 a 24 cebollas diariamente con otras legumbres y arroz cocido.

Historia y desenvolvimiento del servicio ferrocarrilero universal.

El doctor Dudley, perito en rieles de acero del New York Central Railroad, legó su fortuna a la Universal de Yale para que se estableciera una cátedra dedicada a la investigación y enseñanza que estuviera relacionada con la historia y desenvolvimiento de la Ciencia del servicio ferrocarrilero.

Curso de instrucción policiva para mujeres americanas

En la Escuela de Trabajos Sociales de New York se ha abierto un curso de enseñanza práctica para mujeres que aspiren a ser oficiales de la policía femenina. Trabajos de protección de jovencitas y mujeres junto con otros problemas policivales que atañen al sexo

LA EMULSION COMO LA LECHE CUANTO MAS FRESCA MEJOR.

EMULSION IMPERIAL

FRESCA TODAS LAS SEMANAS, PERFECTA. Como no paga derechos de Aduana es más barata

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

dquil. forman el curriculum especial de la clase referida.

El servicio gratis de los hospitales de New York

El promedio diario de personas que en 1923 solicitaron asistencia gratis de todas clases en los Hospitales Unidos de New York, fué de 8.438. Estos hospitales son 58 y con una pequeñísima parte de la abundante cantidad de hospitales neoyorquinos.

Los corrientes soborno y corruptelas americanos

Han llegado acusaciones a manos del fiscal correspondiente, de que ciertos oficiales de policía de Brooklyn y ciertos agentes de rentas internas, recibían, unos 4.000 dólares, y otros 500 dólares mensuales para permitir el tránsito de "alcohol desnaturalizado" y "poner candado a sus bocas y venda a sus ojos".

Un juez decide que la esposa tiene derecho a "bobearse" el pelo

Frank Rogers abandonó a su esposa porque se "bobeara" el pelo contra su voluntad. El juez del distrito Harlem de N. Y. decidió que el pelo era propiedad de Mrs. Rogers y tenía derecho a "bobearse" sin el consentimiento de su marido. Pero éste, no obstante dió por terminadas sus relaciones con jugales con la "bobeadora".

Alemania

BERLIN. — Los americanos como genio del mal por un diario berlines

En un artículo editorial de "Deutsche Tagblatt", de Berlín, órgano principal de los más fuertes partidos alemanes, se ha presentado a los Estados Unidos desempeñando el papel del genio del mal moviendo los cordones de tras de los escenarios europeos, tratando de conseguir que Europa baile a su antojo y capricho monetario cual si se tratase de naciones títeres. Veamos parte del artículo:

"Los Estados Unidos no han abandonado la esperanza de cobrarle a Francia, y desean por lo tanto recomfortarla todo lo posible con su mediación para que obtenga los mayores pagos de las in-

demnizaciones alemanas. Los Estados Unidos buscan campos para su capital superfluo; pero no encuentran valores garantizados para él en Alemania, en tanto ésta esté expuesta a una estocada del recelo, so francés, ni en Francia a no ser que se evite un cheque franco-ingles. De aquí que los Estados Unidos sienten la necesidad de gentar juntas en un mismo coche a Francia y Gran Bretaña para que lo arrastre Alemania.

"Si el proyecto americano para solucionar el problema de las indemnizaciones alemanas triunfase, el oro americano no correría a Alemania, sino a financiar los juicios de Francia, directa o indirectamente, por medio de los pagos alemanes a Francia, los cuales serían a su vez financiados por los financieros judíos de los Estados Unidos.

"La tranquilidad de Europa es necesaria para los negocios judío-americanos y los Estados Unidos luchan por asegurarla por el más inteligente balanceamiento posible de las mutuamente hostiles fuerzas europeas.

"Aun desde los días de Wilson los Estados Unidos jugaron a la política francófila. La guerra mundial destruyó el balance continental de poder europeo, del cual se fueron gradualmente apoderando los Estados Unidos que ahora man tienen en un plato de la balanza a Francia a la que espera sus fuerzas, y en la otra a Inglaterra de la que exprime oro".

Exportaciones alemanas a Rusia en 1923

En 1923 Alemania exportó a Rusia 555.770.000 rublos oro, cantidad mayor con mucho a las exportaciones de 1922.

Telefonía inalámbrica en los vapores alemanes

Los modernos transatlánticos alemanes DEUTSCHLAND y ALBERT BALLIN cuentan con instalaciones de telefonía sin hilos que comunican a distancia de 35 a 200 millas. Oficiales y pasajeros de ambos vapores la han utilizado con cabal éxito, oyéndose perfectamente bien la más mínima palabra de las conversaciones.

Nuevo gas venenoso inventado por alemanes

Los químicos alemanes han perfeccionado un nuevo gas incoloro e inodoro que es el más venenoso conocido. Combate a carbón monóxido y contiene una solución que penetrando en los filtros de las caretas de gas, echa fuera dicho carbón.

Rusia

LENINGRADO. — El gobierno ruso fabricando cintas cinematográficas

El gobierno ruso está fabricando cintas cinematográficas de positivo valor educacional y de provechosas enseñanzas públicas generales. La técnica de la cinematografía rusa se ha juzgado por peritos extranjeros insuperables. Una de las últimas películas de referencia, "Las Aventuras de Mr. Wose entre los Rusos", argumento ridiculizando la errónea idea que tienen los hombres de negocio americanos del gobierno y asuntos de Rusia, es de verdadera importancia por revelar en todo su esplendor la nueva técnica rusa, que

siguiendo un plan arbitrario de agrupar a los actores, en cada escena, le da a ésta completo valor de composición pictórica. Los artistas son instruidos en movimiento retórico coordinado, para que cada suceso admirable de la trama de la política esté caracterizada con énfasis por el efecto de la composición estética que completa la esencia de la idea dinámica. El resultado ha sido un exitazo. El arte fotográfico está bien recatado que el espectador observa los efectos de la más insignificante simplicidad de la acción. Del creador de esta nueva técnica, el joven artista Koolishof, se hacen cumplidas alabanzas en Europa; y de la heroína de "Las Aventuras de Mr. West" (americano) entre los rusos Mue. Khaklova, se dice que ninguna otra gran estrella de la cinematografía universal puede seguirle en su acción tan inteligentemente sincronizada y con tal naturalidad asombrosa, que da una nueva impresión de novedad y espontaneidad no vistas hasta aquí por los peritos en ninguna otra película.

La bandera de Rusia será puesta en el Polo Norte

El aviador ruso Rossinsky, acompañado de diez científicos de Rusia, saldrá en excursión aérea antes de setiembre próximo, en un hidroplano especialmente equipado y llegará al Polo Norte a colocar la bandera rusa.

Rusia desplazará a los EE. UU. del comercio de cereales universales

M. Chayanoff, delegado ruso para investigar las condiciones agrícolas de América, ha informado a su regreso para investigar en Moscú que Rusia desplazará a los EE. UU. del comercio de cereales universal, y que posible sería que exportase productos agrícolas, tales como semillas de remolacha y forrajes a los EE. UU. Declaró que el agricultor americano se había convertido en mero alquilado de los capitales, prometiendo desparecer por completo de favor del comercio de exportación de cereales.

El chervonetz, se cotiza con premio sobre el dólar

El chervonetz, la nueva moneda rusa puesta en circulación hace algún tiempo y equivalente a 10 rublos oro, se cotiza en Londres y París y demás mercados universales con premio sobre el dólar. El chervonetz está garantizado por fuertes depósitos de oro, plata y monedas de las naciones fuertes depositados en el Banco Nacional de Rusia.

Italia

ROMA. — El número de los emigrantes italianos de 1923 subió a 400.000

De las 400.000 personas que emigraron de Italia en 1923 fueron a América 178.000 distribuidos así: Argentina, 94.000; Estados Unidos, 58.000; Uruguay, . . . 28.000 y Centro América 1.100.

Se ha establecido el Instituto Nacional de Crédito, por decreto oficial, para financiar a los emigrantes italianos en países extranjeros, incluyendo el suministro de fondos para sus empresas industriales, para proyectos de colonización y sociedades cooperativas.

El nombre de Wilson quitado de una calle de Génova

A la vía Wilson de Génova, nombre que se le dió cuando la visitó el Presidente Wilson después de la gran guerra, se le ha quitado el nombre y se le ha puesto Vía Bonservizi, fundador del fascismo, sección de París, que fué asesinado el 20 de febrero último por Ernesto Bonomi.

Un invento que revolucionará la guerra submarina

El profesor Leandro Guglielotti después de numerosas investigaciones científicas sobre la luz hecha en sus laboratorios de Roma, ha anunciado que sus experimentos de la refracción de la luz le guiaron a la invención de un método por el cual se puede ver debajo del agua. El invento, se predice que tendrá revolucionaria influencia en la guerra submarina.

El casamiento de la Princesa Mafalda y el Príncipe Leopoldo

Con el fin de producir un acercamiento de Italia y Bélgica de nuevo se habla en Roma del posible casamiento de la Princesa Mafalda, hija del Rey Victor Manuel, y el Príncipe Leopoldo, hijo del Rey Alberto. La Princesa ha amenazado suicidarse si se la obliga a desistir de sus amores con el Príncipe Nicolás de Rumania, cadete del crucero inglés BENBOW. Los Reyes de Italia quieren una alianza real italo-belga. Mafalda se resiste a todo lo que no sea su voluntad amorosa, y ha hecho presente que su hermana Yolanda se casó con un comunero, hecho después Conde.

Bélgica

BRUSELAS. — Grandiosa estación aérea

Dentro de poco quedará abierta al comercio universal la estación aérea de Ruyssejedo, Flandes occidental, que será posible los envíos en ondas de extensión que variará de 15.000 a 25.000 metros.

Los cuatro actores representaban 329 años

Los cuatro actores de un casamiento efectuado en Bruselas, Henri Hevremont, de 78 años que contrajo matrimonio con Eloise Dupont, viuda de 73 siendo los padrinos el padre y una hermana de la contrayente; el primero de 102 años y la segunda de 76. El total de la edad de los cuatro 329 años.

PANADERIA

EL MEJOR PAN DE SAN JOSE SE ELABORA EN ESTA

GRAN PANADERIA LA JOSEFITA

Depósito constante de las mejores harinas de Estados Unidos de Norte América, como son:

LA JOSEFITA, FORTALEZA, LA FAVORITA, FAUSTO, ANCLA Y FRANCIA

Dirección: 150 varas al Sur del Hotel Washington

FAUSTO CALDERON COTO

TELEFONO 869. — APARTADO 93.

Francia

PARIS. — Pagarian siete francos por cada dólar

El precedente establecido por un tribunal civil de París en el caso contra Maurice Rostand, hijo del fallecido Edmond Rostand, de que fuese invocado por el gobierno francés, al exigirle los EE. UU. el pago del material de guerra que les compró después de la guerra. Los sastreros de Rostand le requirieron pagar las ropas que le prepararon el 1916 en Berlín a la cotización actual. El se negó a efectuar otro pago que no fuese a la cotización de la fecha en que se le entregó la ropa que el cambio estaba en la par entre Francia e Inglaterra. Los demandantes, firma de Londres, llevaron el pleito al tribunal correspondiente de París que falló en favor del demandado.

El alcoholismo se ha reducido a la mitad en Francia

Investigaciones oficiales prueban que el alcoholismo se ha reducido a la mitad en Francia desde la guerra. Las principales razones de la reducción han sido las distracciones cinematográficas, deportivas y otras accesibles a los trabajadores, que no tienen que concurrir a los bares y cafés, con la asiduidad de antes.

La moda del chaleco blanco

Los dictadores de la moda parisien han dispuesto que con toda clase de trajes para uso de noche, los hombres deberán usar chaleco blanco.

Sanatorio "Saranac Francois"

En las playas de Saranac y a varios miles de pies de altura sobre el nivel del mar, quedará pronto establecido un sanatorio "Saranac Francois" para combatir la plaga blanca. Será tal vez el más importante del mundo, y para el éxito de la idea, originaria del doctor Trudeau el pueblo francés ha donado ya cerca de tres millones de francos. En Francia mueren . . . 120.000 personas tuberculosas por año.

Dr. Herdocia

De la Facultad de Medicina de París

MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los OJOS, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades



A todo hombre le deleita que su esposa sea fuerte, robusta y cariñosa y nada sino abundante salud puede dar esas cualidades. Si esta salud falta, ahí está la verdadera fuente de robustez para los debilitados, la justamente famosa

EMULSION DE SCOTT

ENVIOS DEL PUBLICO

Una opinión sobre los precios del dulce y el azúcar

Sr. don G. C. Quesada, M. D. Siento no poder principiar mi artículo felicitándolo por el suyo en que felicita al señor Presidente de la República, porque ha de saber usted que en política ni pincho ni corto, pues hasta la fecha he podido permanecer alejado de ella y aún vivo todavía a esta edad, y en este país y lo que es más: cumpliendo con mis obligaciones de hombre honrado y de hogar.

Como usted comprenderá, el asunto Maíz, Frijoles, Arroz, Dulce, Azúcar, etc. no es otra cosa que política, y por eso me abstengo de toda discusión.

Ahítes de pasar al objeto de la presente, sírvase permitirme que le pregunte, parodiando al señor Presidente de la República, cuántos sueldos de lampiño valen por el sueldo de un barbudo, porque si se quitan los derechos de importación de esos artículos, el sueldo de nuestro barbudo tendrá que equipararse al sueldo del lampiño, como al se hubiera hecho la Unión Centroamericana, el voto del lampiño hubiera valido tanto como el voto del barbudo.

Es muy cierto, señor Quesada que el invierno pasado yo dije a usted que el precio del azúcar bajaría con la cosecha del verano, lo que no es cierto es que el precio del verano no hubiera sido más bajo que el del invierno, pues de 45 y más colones a que entonces se vendía, bajó a 26, 28 y 30 colones. Los señores Herrera Hnos. me vendieron en ese entonces 80 quintales de azúcar de primera clase en \$ 3.463,70 deducido el 5 por ciento de comisión que cobran ellos por la venta. El señor don Teófilo Chavarría me vendió 11 quintales de azúcar de primera en 532 colones deducido el 5 por ciento que cobran de comisión, después sigue el señor Bresclant 451 quintales a 40 colones, Teófilo Chavarría 54 quintales en \$2.456, Herrera Hnos. 102 quintales en

3.984 colones 50 cts. y don A. Bresclant 517 quintales en 19.650 colones.

Todos estos precios después de deducir el cinco por ciento de comisión.

El último azúcar de marzo para acá se vendió entre 26 y 30 colones el quintal; cuando el artículo bajó a ese precio, preferí hacer dulce para la Fábrica Nacional de Licores, y le entregué 1650 quintales al precio de \$ 19.50 el quintal, prefiriendo este precio al de 28 colones por quintal de azúcar. La exposición anterior le ayudará a salir del error en que está de que el azúcar encarece el dulce aquí, lo que hago en obsequio de los ingenios que compran caña, pues yo siempre he abastecido mi ingenio con la propia.

Yo quisiera, señor Quesada, abusando de sus conocimientos económicos, que me explicara por qué el Gobierno Americano tiene un impuesto de dos dollars 16 centavos por quintal de azúcar que entra a su país, obligando al pueblo a contribuir con más de doscientos millones de dollars para el Gobierno Federal; y por qué el Gobierno Americano ataja la inmigración japonesa, siendo así que ellos podrían producir todos los artículos de primera necesidad para aquel país a un poco menos de la mitad del precio a que hoy los producen ellos.

Sin más por ahora, tengo el gusto de suscribirme de usted atto. s. s. y amigo,

EDUARDO J. PINTO

Aprenda Inglés en 15 minutos por un día en su casa sin maestro. En pocas lecciones con nuestro fácil método. Pida informaciones hoy. Garantizamos asombroso resultado. THE UNIVERSAL INSTITUTE (114) 123 East 86th St. New York.

No Se Ocupe De Sinapismos

No vale la pena ponerse a mezclar mostaza y harina con agua cuando para aliviar el dolor, irritación o tensión solo basta un poco del Musterole—unguento caro y blanqueado fabricado a base de aceite de mostaza.

Musterole ofrece alivio pronto en casos de renquera o mal de garganta, bronquitis, tonsilitis, crup, tortícoli, asma, neuralgia, dolor de cabeza, congestión en el pecho, pleuresia, reumatismo, lumbago, dolores de la espalda o coyunturas, torceduras, músculos adoloridos, contusiones y catarros en el pecho (quizás prevenga una pulmonía).

Se vende en las boticas en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



Agentes para Costa Rica

LA TRIBUNA

PARA LOS OBREROS LA TUMBA DE LENINE

COMO SE LE CUIDA EN MOSCU

Un grupo de obreros especiales está trabajando día y noche para terminar la tumba de Lenine en la Plaza Roja.

Muchos médicos han estado varias semanas reemplazando el cadáver por medio de los últimos métodos científicos, para conseguir la conservación del cuerpo y las más eficaces prácticas de la antigüedad tendientes al mismo fin.

Ningún Faraón del viejo Egipto ha sido preservado en forma más completa contra la disolución de la materia, que el gran ídolo bolsheviki.

Grandes cantidades de formalina, de aceites aromáticos y sales se han empleado para dar un aspecto de vida al cuerpo de Lenine.

Rusia no tiene tumba para el soldado desconocido; pero los bolcheviques, a excepción de los adherentes revolucionarios, irán en piadoso peregrinaje desde todas partes del mundo para rendir tributo ante el improvisado mausoleo que guarda los restos de Lenine, quien es mirado como un héroe nacional.

La tumba es de madera y se parece a una urna funeraria romana; es extremadamente simple en su dibujo y ejecución; pero su simplicidad y carencia de adornos la hace más impresionante.

Los peldaños que conducen a la plataforma, por cada lado, son de madera, y desde ellos los líderes bolcheviques arrearán al pueblo cuando se trate de conmemorar alguna fecha de importancia para los revolucionarios rusos.

La tumba está pintada de un color oscuro y sombrío, constituyendo un notable contraste con las rojas paredes de los ladrillos del Kremlin, que ofrece un contraste mayor cuando se piensa que durante siglos ese palacio fue la más sagrada de las posesiones del imperio moscovita.

La temperatura de la tumba será mantenida por medio de un frigorífero especial, cuya planta estará situada en el interior del Kremlin; en las paredes habrá profusión de luces eléctricas y las del túmulo estarán cubiertas por colgaduras rojas.

La clásica insignia del Soviet, consistente de un martillo y una pala, será colocada sobre las inmóviles facciones de Lenine.

Un grupo de soldados ejerce una vigilancia silenciosa, patrullando, armados de rifles con bayoneta, a lo largo de las paredes del Kremlin, en tanto que habrá tropas montadas cerca de la tumba, tanto que resulta que Lenine muerto es más cuidado que en vida.

TROTSKY AGRESIVO

Después de una profecía de que no cesaría toda participación en los asuntos del Soviet, Trotsky ha reingresado a la vida pública de Rusia, con un espíritu enérgico y agresivo que ha sorprendido a sus amigos que esperaban que recobraría la salud.

Ha encabezado numerosas reuniones políticas en Tiflis, Baká, Kharkhoff y otras partes. Acaba también de terminar su libro sobre Lenine en el cual alaba al jefe muerto, por su notable profecía de que no cesaría el espíritu de la revolución mientras no terminara la lucha contra el sistema capitalista.

Trotsky al dirigirse hoy a los instructores en el congreso de cultura física, confirmó la necesidad imperante del más alto desarrollo psíquico de las tropas rojas, de manera que estuvieran en condiciones de combatir con los ejércitos de la burguesía de otros países, de la manera más efectiva.

En la actualidad está preparándose para participar activamente en el congreso y a la convención de la tercera internacional.

En un largo discurso que pronunció en Tiflis, Trotsky se refirió al hecho de que los Estados Unidos y Francia, todavía no habían reconocido a Rusia. Puntó a Francia como perseguidora de un sistema malvado, violatorio de la correspondencia enviada a Rusia y que además alentaba a Polonia, Rumania y Turquía, para actuar contra el Soviet.

Información General

Vistas para mañana
SALA PRIMERA
Ordinario: José Hidalgo contra María Hidalgo y otros, a las 14 hs.

SALA SEGUNDA
Maurilio Garita Barrantes, hurto, a las 14.15 horas

CASACION
Enriqueta Rodríguez Avarado contra sucesión de José Claves ú. ap., Civil, a las 14 horas.

NACIMIENTOS
Corina, legítima de Eriberto Hidalgo E. y Ana Hidalgo B. María, legítima de Marco A. Avarado A. y Manuela García ú. ap. Oscar Durán. Adán Madrigal. Gilberto Guillén. Gladys, legítima de Francisco Valverde Q. y Josefa Monge A. Edwin, legítimo de Braulio López Ch. y María Fernández ú. ap. Ricardo, legítimo de Enrique Venegas M. y Araceli Zamora G.

PASAPORTES
Julio Gravino, para Honduras. Monseñor Otón Castro, para Europa. Antolín Arguedas, para Panamá. Jorge Yanguas F., para Panamá. Carmen Domínguez P., para Francia.

DEFUNCIONES
Oscar Durán, 2 días, San José. Ramón Jiménez, 2 meses, Las Pavas. Rafael Brenes, 2 años, San José. Margarita Roldán, 23 años San José.

SALIDAS
María Carvajal, San José. Octavio Barahona, San José. Abel Delgado, San José. José Arce, San Isidro. Samuel Nib, Molin. Jesús Chaves, Cañas. María Madrigal, Desmonte. Rebastiano Hernández, 27 Millas. José M. Cordero, Atenas. Gustavo Quirós, Siquirres. Víctor Chaves, Turrialba. Ramón Arroyo, Turrialba. Joaquín Montoya, Escagá.

United Fruit Company
—SERVICIO DE VAPORES—

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirle, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.
San José, Marzo 28 de 1924.

VIENE MELICO SALAZAR

Se nos asegura de que un momento a otro llegará a San José el notable tenor nacional Melico Salazar que tantos éxitos ha conquistado en los teatros de los Estados Unidos.

Se asegura que Melico, si llega a tiempo, tomará parte en el hermoso festival que en nuestro Teatro Nacional se dará a beneficio del artista Roberto Cantillano, quien en pos de más amplios horizontes para su arte, partirá en breve para Norte América.

la mitad de su precio puede saborear los Gastos en puros extranjeros cuando por exquisitos de

Bernardo A. González
es una solemne tontería
ECONOMICÉ SU DINERO Y DEMUESTRE SU BUEN GUSTO

Hierro para techo
PARA TABIQUES, IMITACIÓN TABLILLA TELA METALICA. CUMBRERAS Y CEMENTO ACABA DE RECIBIR EL ALMACEN DE **Fernández** Tel. 198. Ad. 614

ANUNCIESE EN "LA NOTICIA"

SUS LENTES
No necesita usted esperar un mes más para conseguirlos. Pídalos por este correo y a los ocho días, por complicados que sean, los tendrá al mismo precio que en Estados Unidos.

Gabinete Optico Salas
SALA'S OPTICAL HOUSE APARTADO 206 COLON, Rep. de P. Infomes con Dr. Max. Fischel, frente oficinas Telégrafos. Apartado 434.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

CUATRO PASAJEROS PERECEN EN UN CHOQUE DE DOS VAPORES.

NEW PORT, 22. — Cuatro pasajeros de los que conducía el vapor Boston, de la compañía Stern Steamship Service, perecieron a causa de un choque de dicho barco con un vapor tanque, al sureste de Punta Jalith, esta mañana. El Boston, según noticias se estaba hundiendo rápidamente, pero todos los pasajeros fueron salvados a excepción de tres o cuatro.

FIRPO DETENIDO EN ELLIS ISLAND ES ADMITIDO EN E. U. — TAMBIEN LO FUE UNA JOVEN QUE DIJO SER SU AMIGA.

NUEVA YORK, 22. — Luis Angel Firpo, boxeador argentino de peso completo, fué admitido al país como visitante, después de haber sido detenido con otros en Ellis Island. También se detuvo a una tal Blanca Lourdes, quien reclama ser amiga de Firpo, aunque no viene con él. El motivo de la detención fué que sus papeles no satisfacían las ordenanzas de inmigración.

Blanca Lourdes fué admitida después bajo garantía de que su nombre aparece en la lista de pasajeros del vapor siguiente, para el cual compró su boleto.

EN EL NAUFRAGIO DE UN VAPORE JAPONES PERECEN CINCUENTA Y SIETE PERSONAS.

TOKIO, 22. — Cincuenta y siete personas se ahogaron en el naufragio del vapor japonés Matsuyama Maru, fletado de la Compañía Nipón Yustin Kaisha, a la altura de la isla Goto, cerca de Kyushu, según despachos recibidos de la oficina de la Compañía.

LOTERIA

DEL ASILO CHAPUI

PLAN PARA EL SORTEO DEL 10 de Agosto de 1924

Emisión de 22.500 Biletos

A razón de \$10.00 cada uno, dividido en décimos a \$1.0 el décimo

VALOR EN PREMIOS: \$157.50

Table with lottery prize details: 1 premio de \$40,000, 10 premios de \$10,000, etc.

AMNISTIA PARA LOS QUE INTENTARON LA VUELTA DEL EMPERADOR.

BUDAPEST, 22. — Se ha resuelto declarar la amnistía para todas aquellas personas comprometidas en el atentado de restauración del Emperador Carlos al trono, hace tres años.

EL CAMPEON MUNDIAL DE BOXEO, HERIDO EN UN ACCIDENTE AUTOMOVILISTICO

LOS ANGELES, 22. — Jack Dempsey, campeón mundial de peso completo, recibió serias heridas y contusiones en un accidente de automóvil en Santa Ana, cerca de aquí, cuando se dirigía a un teatro de cinematógrafo con la actriz Miss Florence, quien también recibió algunos golpes, aunque no de consideración.

UNA ESCUADRA DE E. U. SALE A LO LARGO DE LA RUTA DE LOS AVIADORES QUE LE DAN LA VUELTA AL MUNDO.

NEW PORT, 22. — El crucero Richmond, buque insignia del Comandante Thomas P. Magruder, y media docena de unidades navales, salieron de aquí a tomar posiciones a lo largo de la ruta que seguirán los aviadores americanos que le dan la vuelta al mundo: de Inglaterra a Escocia, y de allí, por vía de las Islas Orcadas, a Islandia y Groelandia hasta la costa del Continente americano, península del

El ejercicio económico del Banco de Costa Rica en 1923-1924

El ejercicio del Banco de Costa Rica del año económico que cerró el 15 del actual, fué de magníficos resultados para aquella institución. Electa la directiva — el domingo último — en la que no hubo cambio alguno de importancia, el Director, señor Ortuño, informó a los accionistas del movimiento del Banco, en esta forma: La utilidad líquida fué de \$529,026.48, repartíendose un dividendo del 12 por ciento y dejando para el fondo de reservas \$200,000.00 lo que da ya un valor intrínseco de \$1,600 a las acciones nominales de \$1,000.00. Hicieron los arqueos correspondientes los caballeros siguientes: John M. Keith y Alejo Aguilar, de Caja: Haber, \$2,502,947.65. D. Elías Rojas y don Francisco Jiménez Núñez, de Cartera: Haber, en pagarés, moneda nacional, \$1,451,017.47; en oro americano, \$48,749.85; en créditos, cuentas corrientes, concedidos, \$3,125,300. Don Juan Bta. Quirós y don Octavio Beeche, examinaron los libros de la Contabilidad, informando favorablemente. A moción del General Quirós, los accionistas, por aclamación dieron un voto de confianza al Director del Banco señor Ortuño y a sus empleados.

Labrador, Terranova, Nueva Escocia y Boston. Es la intención de la marina norteamericana estar en continua conexión radiográfica con los intrépidos aviadores que ya casi han completado su viaje alrededor del globo terrestre.

DEL DESARROLLO DE LA CONFERENCIA INTERALLADA DEPENDERA EL ESTABLECIMIENTO DEL PLAN DAWES

LONDRES 22. — La acogida que los financieros del mundo le darán al Informe del Comité de Faltas y Sanciones, dependerá del desarrollo de la Conferencia Interallada que trata de establecer el plan Dawes para la resolución del problema de las reparaciones alemanas. Este es el punto de vista de los observadores, expresado en una reunión de los delegados financieros a la Conferencia, a la cual asistió Mr. Thomas Lamont, representante de J. P. Morgan and Co., de Nueva York.

EL GOBIERNO PERSA TOMO ENERGIAS PARA CASTIGAR A LOS RESPONSABLES DEL ASESINATO DEL VICECONSUL NORTEAMERICANO

WASHINGTON, 22. — Ha sido enérgica y pronta la actividad del gobierno persa en castigar a los responsables del asesinato del viceconsul norteamericano Imbrie, y de las serias heridas ocasionadas a Melin Seymour, también norteamericano, en Teheran. Según comunicó el Ministro, Mr. Kalfeld,

un alto dignatario religioso y docenas de personas más, acusadas de haber participado en el ataque han sido arrestadas.

LA CAMPAÑA REPUBLICANA EN ESTADOS UNIDOS TENDRA CARACTER NACIONAL Y NO SECCIONAL A FAVOR DE COOLIDGE Y DAWES.

WASHINGTON, 22. — Mr. William M. Butler, presidente del Comité Nacional Republicano, ha anunciado a los leaders del Partido que la campaña republicana tendrá un carácter nacional y no seccional en favor de Coolidge y Dawes.

EL BASE BALL EN E. U.

LIGA AMERICANA Washington, 1er. juego, 0; Chicago, 1er. juego, 4. Washington, 2o. juego, 4; Chicago, 2o. juego, 1. Detroit, 3; Nueva York, 1. San Luis, 5; Filadelfia, 3. Cleveland, 3; Boston, 4.

LIGA NACIONAL

Boston, 1er. juego, 3; Chicago, 1er. juego, 1. Boston, 2o. juego, 1; Chicago, 2o. juego, 8. Pittsburgh, 5; San Luis, 2. Nueva York, 9; Cincinnati, 4. Brooklyn, 5; Pittsburgh, 1.

EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Table with exchange rates: Libras esterlinas 48101, Francos franceses 40519, Liras 00433, etc.

Chevrolet advertisement: SI USTED ES SENSATO sin antes ver y examinar el NO comprará un automóvil CHEVROLET Para usted no representa un gradamen la compra de este poderoso carro que reporta Larga duración. -- Elegancia. -- Economía de combustible. -- Distinción COSTA RICA MOTOR Co.

Musterole advertisement: MUSTEROLE WILL NOT BLISTER

Musterole advertisement: MUSTEROLE WILL NOT BLISTER

LA NOTICIA advertisement: LA NOTICIA sensacional del día, la nota palpitante de actualidad, el último suceso político y todo lo que pueda interesar al público se encontrará en nuestro diario. COMERCIANTE: les brindamos una buena oportunidad para la propaganda de los artículos de sus comercios, ya sean éstos los de última novedad o ya pasados de moda. Puede usted salir de los HUESOS por medio del anuncio. Es lo más eficaz para vender rápidamente. Por esta razón "LA NOTICIA" que es el periódico vespertino de mayor circulación, le ofrece la ventaja de anunciar por medio de sus columnas lo que usted desee vender realizar, permutar, etc., etc. Pruebe con el anuncio que es el dinero mejor gastado.

Ultimos acuerdos del Poder Ejecutivo

—En vista de la renuncia presentada por don Leland Warner Villafranca del cargo de Cónsul General ad honorem de Costa Rica en los Estados Unidos Mexicanos con residencia en la ciudad de México, se le aceptó la expresada renuncia y se dieron las gracias al señor Villafranca por sus servicios.

—De conformidad con lo resuelto por el Consejo de Gabinete en sesión de 16 julio pasado, el Presidente Constitucional de la República acordó nombrar para Cónsules Generales ad honorem en los Estados Unidos Mexicanos, con residencia en la ciudad de México, y en el Estado de Louisiana, Estados Unidos de América, con residencia en la ciudad de Nueva Orleans, a los señores don Angel J. Lagarda y don Ramón Bedoya Monge, respectivamente.

—Se le aceptó al señor Adolfo París la renuncia que ha presentado del cargo de Chequeador de la Aduana de Puntarenas y se nombra para que lo reemplace, con el carácter de Cheque-Alcaide, al señor Oscar Lizano Huete; promover al puesto de Inspector de bodegas y Auxiliar que desempeñaba el señor Lizano, al señor Aristides Betancourt, a quien reemplazará como Guardar-almacén de la misma Aduana al señor Orontes Torres.

—Se le aceptó al señor Azarias Barahona Suárez su renuncia del cargo de Subinspector de Hacienda de Tilarán y se nombró para que lo sustituya al señor Maximiano Solano Alvarez.

—Se le aceptó al señor Alejandro Morales la renuncia que presentó con fecha 16 del corriente, del empleo de Auxiliar de la Contabilidad Territorial de la Administración General de la Tributación Directa; ascender por su orden a los Oficiales señores Eduardo Chaves, Fernando Ulloa, Manuel Ulloa y Honorato Murillo; y se nombró para que ocupe la plaza vacante al señor Marcos Jiménez Rodríguez

Musterole advertisement: MUSTEROLE WILL NOT BLISTER